

## Conflicto laboral

# Tras las huelgas, 15 maquiladoras se van del país; 27 de 45 levantan paro

**Matamoros.** Index estima pérdidas de 50 mdd por día y en 13 empresas declaran inexistente el movimiento, por lo que tienen 24 horas para regresar a laborar; en alerta, Coahuila y Chihuahua

EDUARDO DE LA ROSA Y CÉSAR PERALTA  
MÉXICO Y TAMAULIPAS

El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Aguirre Lang, aseguró que las huelgas en 45 empresas en Matamoros, Tamaulipas, provocaron que 15 del sector automotriz y electrónico anuncien su salida próxima del país, por no tener la seguridad que requieren para operar.

En conferencia telefónica, el representante de Index señaló que la salida de estas maquiladoras afectará a 30 mil trabajadores, que quedarán desempleados, y resaltó que dejará un mal precedente para México respecto a nuevas inversiones al desincentivar al empresariado extranjero.

Detalló que entre las compañías que están por irse, y que se puede anunciar públicamente, se encuentra Aptiv, del sector de autopartes, que cuenta con aproximadamente 17 plantas de manufactura en diferentes estados y que tenía planeado hacer una fuerte inversión en México.

“La Secretaría del Trabajo ha estado ausente en este conflicto. He informado a las de Economía y Gobernación del riesgo que se está generando y que debemos actuar, intervenir, porque no es un tema de resolución local. Estamos siendo invadidos en este proceso laboral por actores externos que no tienen nada que ver con la resolución ni la producción”, resaltó.

Trabajadores de diversas maquiladoras de Tamaulipas solicitaron un incremento salarial

de 20 por ciento, así como un bono de 32 mil pesos anualizados, para contar con mejores condiciones laborales.

Aguirre Lang resaltó que el conflicto perjudica a 40 mil 355 trabajadores en 45 plantas en Matamoros: “Es triste escuchar que hay algunas de ellas que ya lo han hecho público, donde están haciendo un plan para abandonar el país en los próximos seis a nueve meses; va a ser desastroso”.

Advirtió que esta problemática va detonar con el mismo procedimiento de huelga ilegal en otras urbes, donde la industria de exportación representa 50, 60 o 70 por ciento de la economía. “Es necesario que intervenga el gobierno para detener y generar un estado de derecho que permita a las instituciones actuar en el margen de la ley, sin estrangular la vida productiva de las inversiones”.

El representante de los manufactureros aseguró que los paros “ilegales” están asfixiando lentamente a las compañías donde hay compromisos de entregar a tiempo sus pedidos, como el sector automotriz, electrónico y autopartes.

“Esto se deja ver ante la inacción del gobierno federal, a pesar de que hemos solicitado de muchas formas a las diferentes instancias, e inclusive hay una solicitud de audiencia que personalmente presenté al Presidente de México para que nos ayudara a atender esta crisis de Matamoros”, indicó.

## Continuidad, en riesgo

Continúa en siguiente hoja

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) urgió a los gobiernos federal, en particular a las secretarías del Trabajo y de Gobernación, así como al de Tamaulipas a

trabajar para resolver el conflicto, que pone en riesgo la continuidad de proyectos, el dinamismo de la economía y el empleo de más de 40 mil trabajadores.

En un comunicado, aseguró que con base en cifras del Index, se estima una pérdida de 50 millones de dólares por día.

“El CCE, la Confederación de Cámaras Industriales, Index, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz y la Cámara Nacional de la Industria del Acero hacen un enérgico llamado a las autoridades federales y estatales para proteger y promover el empleo”, aseveró.

Por ahora suman 27 empresas de 45 en huelga que han decidido otorgar el aumento salarial de 20 por ciento y el bono anual de 32 mil pesos a sus empleados.

De acuerdo con la página oficial del Sindicato de Jornaleros y Obreros Industriales de la Industria Maquiladora (Sjoim), en el reporte de las 17:25 horas se anunció que habían resuelto el conflicto siete maquiladoras más.

De las 18 empresas que quedan pendientes de solucionar el paro, en 13 de ellas se ha desconocido el movimiento laboral, por lo que prácticamente solo falta por resolver la situación en cinco de ellas, que puede definirse en las próximas horas.

Al respecto, tensa noche se vivió el pasado lunes en dichas maquiladoras ante la presencia



de la Policía Estatal, que acompañó a funcionarios de la Junta de Conciliación y Arbitraje, que declaró inexistentes las huelgas en 13 empresas.

Por ello, los obreros tienen 24 horas para retirar las banderas rojinegras y regresar a laborar.

En Coahuila, Mario Lozoya Díaz Vélez, vicepresidente de la Canacindra, señala que empresas en Ciudad Acuña, así como en Ciudad Juárez, Chihuahua, se mantienen alertas frente a las huelgas y paros motivados por

líderes sindicales e incluso por personas ajenas a este sector.

“Tres empresas anunciaron que se retiran de la ciudad y cambian sus operaciones al Bajío”, dijo el representante empresarial.

**Con información de:** Luis Carlos Valdés/  
Coahuila

**Y ADEMÁS**

## Conatos de enfrentamientos

Ayer se registraron conatos de enfrentamientos entre obreros de la maquiladora ABB, que se encuentran en huelga, y quienes sí quieren trabajar, ya que aseguran no estar de acuerdo con el paro. Los empresarios pidieron a los huelguistas entregar la maquiladora al declarar-

se inexistente el paro por parte de la Junta de Conciliación y Arbitraje. Varias obreras dijeron estar conformes con lo que ganan por semana (alrededor de mil 600 pesos) y que la empresa les prometió subirles el salario. Algunos empleados querían trabajar mientras otros dijeron que no permitirán la entrada a nadie hasta que el sindicato les notifique la decisión.



Trabajadores de Inteva esperan la respuesta a la solicitud de aumento de salario y el pago de un bono anual. CÉSAR PERALTA